

EL DEMOCRATA FRONTERIZO.

Semanario Imparcial, de Comercio Noticias. y Anuncios.

Entered as second class matter in the Post Office at LAREDO, TEXAS.

Número suelto: -3- CENTAVOS PLATA.

CONDICIONES.
El "Demócrata Fronterizo" se publica los sábados por 3 meses 50 cts.
Todo pago se hará en moneda del país y precisamente adelantado.
Los artículos y remitidos, según convenio y correspondencia debe dirigirse a JUSTO CARDENAS.
Laredo, Texas.

DESCUENTO GENERAL

en todos los departamentos de ROPA y CALZADO de

LA PERLA.

Reducción de precios como fin de estación.

En el departamento de confecciones para Sra. Descuentos generales.

M. Vizcaya Sierra.

Instituto Científico Militar "Francisco I. Madero" para niños y niñas.
Enseñanza de Español é Inglés, Música, Pintura, Teneduría de Libros, Taquígrafía, Escritura en Máquina.
Se admiten Internos y medios Internos.
EL COLEGIO MEXICANO mas bien montado en el Estado de Texas.
GIMNASIO COMPLETO.
FARRAGUT 520-Laredo, Texas. Director Propietario, Prof. Edmundo S. R. Ederrech.

CARTA POLITICA.

Opiniones privadas.

México, Febrero 11 de 1912.

Sr. Lic. JUSTO CARDENAS.—Laredo, Texas.—
Muy estimado amigo:

La prensa de información te habrá tenido al corriente, de una manera precisa, de la situación de nuestro país. Desgraciadamente, mucho hay de verdad en ello, y sabe Dios á donde iremos á parar, si las cosas siguen en su actual estado de gravedad. Madero ha perdido su popularidad en lo absoluto, y creo que ya ni por un fenómeno tan raro como el que lo elevó á la presidencia de la República, conseguirá rehacer aquella de que disfrutó en sus primeros días de triunfo revolucionario. La tempestad lo elevó á donde jamás soñó, y la misma tempestad, si no un huracán, volverá á hundirlo, si no se consigue

remediar el malestar que existe ya en toda la República, y que ha invadido todas las clases sociales. Yo nunca fui Maderista. Madero me es conocido desde que nací, como tu lo sabes; sabía y se que es muy buen hombre, capaz de hacer una obra meritoria, como San Martín, ó de llegar hasta el sacrificio en bien de sus ideales y de sus semejantes, como San Lorenzo. Lo creería capaz de una hazaña como la de Cuauhtemoc; pero tras de la cruz está el diablo, y tras de Madero ha habido un sin número de diablos que han dado al traste con todas sus buenas intenciones. Por otra parte, es un hombre sin ideas fijas, salvo ciertas obsesiones, como la del sufragio libre, y otras de igual género, y esto, naturalmente,

haría caminar la administración sin orientación de ningún género, y estaría, por esta misma razón, bajo el influjo de los monopolizadores de él ó de quienes pudieran pesar sobre su ánimo con fines aviesos ó mal intencionados. Es, por otra parte, una personalidad de muy mediana, por no decir escasísima inteligencia, y siempre será la víctima de los que, logrando influenciarlo, ó tener dominio sobre él, se han adueñado de la situación, con los mismos fines dichos al principio. Creo que tú lo conoces tan bien como cualquier parreño, y juzgarás que estoy haciendo una justa apreciación.

En Parras, donde debería causar verdadero contento su exaltación al poder, todo el mundo esperaba el triste desenlace que estamos presenciando. Pero, ¿podrá seguir esto así? He aquí el gran problema que hace pensar hondamente á todos los que están interesados por el bienestar nacional y la tranquilidad de nuestra patria.

¿Como se resolverá el problema? Esto también es difícil preverlo, y ojalá nuestros grandes hombres se interesaran en ello con verdadero patriotismo, y se ocuparan de resolverlo. El Zapatismo, que en mala hora sostuvo el mismo Madero, con acuerdo de sus consejeros, ha cundido de una manera alarmante, y están perfectamente invadidos los Estados de Morelos, Guerrero, Puebla y Michoacán, y así se sigue desarrollando en toda la Nación, al decir de la Prensa, contando ya en estos Estados con fuerzas que se hacen ascender á doce mil hombres. Se trajo á Naranjo, y resultó que, ofendidos los habitantes de Morelos, todos se hicieron Zapatistas, y no por simpatías á Emiliano Zapata, sino porque se consideraron agraviados en el amor á su tierra. Se encarga Casco López de la campaña, y resulta una nulidad completa, y lejos de disminuir el zapatismo, toma mayor incremento y cunde á los vecinos Estados. Ahora va á dirigir la campaña Robles Linares, y posible es que logre dominarla, dados los aprestos guerreros de que le han rodeado; pero la paz impuesta así, por la fuerza, y en esa forma, será bastante para consolidar el gobierno bajo la actual administración? El grito dado en Chihuahua no tendrá resonancia? El dinero que se dice repartirá allá Don Abraham Gonzalez (nulidad absoluta bajo todos respectos) será bastante para conseguir el mismo fin? Desgraciadamente, creo que no; y el mismo malestar y el mismo ambiente que se respiraba en las postrimerías del Gral. Diaz, es el que se respira actualmente. El zapatismo, que debe traducirse por un descontento general, ha cundido en toda la Nación, y solo un cambio absoluto podría traer la tranquilidad, que tanto apetecemos y necesitamos. Esto lo dice todo el mundo, y no hay quien ya no crea una necesidad la separación de Madero de la Presidencia, lo mismo que la de Pino Suárez, para dejar el campo libre á una nueva elección, y esto tiene que suceder muy pronto, puesto que ya se vienen las nuevas elecciones de Diputados, y si éstas no llegan á verificarse, ¿que pasaría entonces en la República? Solo pensar lo que podría sobrevenir causa honda tristeza. Y todo esto se debe á la ineptitud de Madero y á la falta de serenidad y honradez en sus directores, quienes solo tuvieron por mira, después del triunfo, el éxito del BUSINESS, y

perdona mi inglés. Todos quisieron repartirse la capa, y la han hecho pedazos, comenzando por el cheque de Gustavo, hasta los negocios de otro género; pero tan poco decorosos como éste, habiendo sido esto una de las causas de su desprestigio. Pero á esto siguió después la imposición de Pino Suárez (aunque esto pueda ser un pretexto) y las demás subsecuentes imposiciones de gobernadores, como Fuentes, Lizardi, Melendez y los demás, con el agregado de decirse que OJO PARADO recibirá el pago debido por sus gestiones, y cada quien pagará la comisión de antemano convenida, como en los inolvidables tiempos de Romero Rubio. Como fácilmente comprenderás, todo esto ha dado al traste con la popularidad de Madero, y casi se puede asegurar que, por hoy, está solo, ó al menos, rodeado únicamente de su familia, de unos cuantos agradecidos, que bastante han medrado en los pocos días de su administración, y los que á ello esten obligados por las circunstancias; pero esto es la inmensa minoría de la Nación. Pronto se desarrollarán otros problemas difíciles, y que traeran nuevos conflictos entre el gobierno y el pueblo; tal puede serlo, desde luego, el nuevo sistema de reclutamiento, que será difícil de implantar de por sí, y con mayor dificultad en las actuales circunstancias, en que nadie querrá ir á pelear desde luego, y mucho menos en las actuales circunstancias. Pero viene otro problema, difícilísimo también; naturalmente, cada día se agotan más las reservas del tesoro, y agotadas éstas, sin contar con muchos ingresos, ¿cuál será la resolución que deba tomarse para afrontar la situación? Este traerá también sus dificultades y será un factor más para el desprestigio de la administración el día en que el pueblo llegue á percibirse de que han desaparecido de las cajas nacionales los sesenta y dos millones que dejara el antiguo tiránico régimen. ¿No te parece así? Pero cómo se resolverá este problema en bien de nuestra patria? Esto es lo que deberían resolver nuestros pensadores, entregándose á este estudio con calma y con verdadero patriotismo; pero antes de que el inmenso peligro que nos amenaza llegue á tener la solución que es de temerse. ¿Pancho Madero debe renunciar la Presidencia de la República? Yo firmemente creo que sí, y que debe hacerlo también Pino

Suarez; pero creo que antes de hacerlo, deberían convenir una especie de convención, compuesta de sanos elementos, y en la cual estuvieran representadas todas las clases sociales; de allí saldría el hombre que hubiera de regir á la Nación interinamente, mientras se hacían elecciones; todo esto, si era posible, de acuerdo con las Cámaras de Diputados y Senadores, aunque firmemente creo que esto traería después sus dificultades. Pero, ¿para que estoy bordingo en el vacío? Yo solo puedo escribir esto para entretenerme, y li breme Dios de la idea de creer que le he pegado al blanco, salvo en la parte en que te indico que nuestros pensadores y hombres de valer deberían estudiar la manera de solucionar el peligro á que la insensatez de Madero ha expuesto y está exponiendo al País. El ejército, por otra parte, cada día disminuye, por diversas causas; la mortandad en la guerra; las deserciones, las bajas por el cumplimiento de enganche y, en fin, por otras mil causas. En cambio, por cada revolucionario que muere, brotan cinco y mas, lo cual será también un factor para temer la caída de Madero y su administración. Y todos estos riesgos, ¿cómo crees que pudieran conjurarse? No te parece bueno el medio que te indico? Febrero 18—1912.

Lo anterior te lo había escrito el Domingo pasado, único día hábil para tratar mis asuntos personales, ó de dedicar un rato á mis viejos y buenos amigos, entre cuyo número, muy eseso por cierto, estas tú, mi querido Justo. Ya hecha esta aclaración, sigo adelante.

La revolución sigue tomando creces, y ya han estallado movimientos revolucionarios en Tezuitlan, de Puebla, siendo peligrosa su propagación á la Sierra de Zacaponxtla, que tanto quehacer dió en la Guerra de Reforma. Los Estados de Morelos y Guerrero están todos en plena revolución, siendo de temerse que sean la tumba del ejército ó causa de su agotamiento hasta la debilidad. En Michoacan han aparecido revolucionarios, que aunque, hasta hoy, no toman proporciones, no por eso dejan de temerse, y á mi memoria viene el recuerdo de la memorable revolución de los Cristóbalos, que tanto quehacer dió al Gobierno de aquel entonces. De Jalisco llegan desconocidas noticias, aunque parece que allí no ha penetrado la idea revolucionaria, si no por La Barca, limítrofe con Michoacan. Según se dice, en Durango han aparecido ya grandes partidas de revolucionarios, y el Gobernador amenaza con separarse